



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 86-Arrecife de Lanzarote 7 de Diciembre de 1954-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año II.

EL ARCHIPIELAGO HERIDO

Ha cruzado sobre el archipiélago canario una ráfaga violenta de ciega devastación. La langosta, "nube" más terrible que las del cielo, voló desde las arenas y el mar, hasta apoyarse en el suelo de las islas adorables. El daño causado deja honda huella en el espíritu ibérico, porque nosotros, los "godos", en el lenguaje fraternal de los "magos", sentimos el dolor de las provincias lejanas e isleñas con más intensidad que el que ocurre en el apretado haz geográfico de esta otra España. La ruina, la desolación en los risueños y afanosos rincones de Canarias, es más íntima, más sangrante, ya que no es posible que en breve excursión nos acerquemos a Santa Cruz o a Las Palmas, para hacer nuestro el desastre, con la cordialidad de la presencia y de la palabra.

Durante largos días todos los peninsulares hemos seguido el trágico ir de las alitas del insecto y presentido "el serrucho" de sus ávidas mandíbulas sobre los brotes tiernos de plátanos y tomateras. El Gobierno ha enviado los aviones, los medios que la moderna técnica conoce para cortar la invasión. Ahora, cuando ceda ésta, es la hora de otras ayudas, de significadas aportaciones.

Canarias no se hizo paraíso sólo por voluntad providencial. Muchos hablan del Valle de la Orotava, de la majestuosa angustia del Teide, de la vieja y moderna grandeza de sus poblaciones; preciso es decir que si el paisaje fué creado con tan singular grandeza por Dios, lo bello que en él se advierte fué logrado con esfuerzo por los canarios. Tierra quemada, suelo de lava, cielo alto, bellísimo e impecable en su azul, los hombres trabajaron para que diera fruto. Suben los bancales, monte arriba, refrescándose con un esfuerzo tenaz, que necesita constante vigilancia. El agua que el eterno sosiego niega, se busca en la hondura de la tierra y se hace que brote por donde es posible para alimentar canales y acequias. La noche es también jornada para los que habitan estas tierras, que al curioso parecen paradisíaca y que lo son gracias a la inteligencia de sus trabajadores hijos. Apa-

(Pasa a quinta página)

Incremento de nuestras exportaciones a Francia

España enviará al país vecino, piritas, hierro, máquinas de coser, naranjas etc.

La Oficina de Información Diplomática del ministerio de Asuntos Exteriores ha facilitado la siguiente nota:

"En el palacio de Santa Cruz ha sido rubricado el nuevo acuerdo comercial hispanofrancés por el presidente de la delegación francesa, señor Michel Louet, consejero de Embajada en el ministerio de Negocios Extranjeros, y el presidente de la delegación española, don Juan Schwrtz y Díaz-Flores, director general de Política Económica.

El nuevo acuerdo, que abarca el período comprendido entre el 1 de noviembre actual y el 31 de octubre de 1955, conserva, en general, las líneas del anterior y se prevé en el mismo un sensible aumento de las exportaciones españolas. Francia suministrará a España las materias primas tradicionales, como fosfatos, carbón, productos semimanufacturados siderúrgicos, maquinaria en general, material

Aumenta en 46 millones de pesetas oro nuestro comercio exterior

Según datos de la Dirección General de Aduanas, el comercio exterior de España en los seis primeros meses del año actual arroja la cifra de 1 722 millones de pesetas oro, contra 1 676 en igual período del año anterior, lo que supone un aumento de 46 millones de pesetas oro.

Las importaciones han alcanzado una cifra de 951,5 millones de pesetas, con aumento de 88'5 millones sobre el primer semestre del año precedente, y las exportaciones, 769,8 millones de pesetas oro, con una baja de 43,4 millones respecto al mismo período de 1953.

ferroviario, automóviles y sus piezas. España, por su parte, continuará exportando piritas, blenda, mineral de hierro, corcho, máquinas de coser y sus productos agrícolas. Como de especial importancia se señala la exportación de naranjas, para la que se ha mantenido el cupo global de 220.000 toneladas."

Oraciones por la salud del Santo Padre Nota del Obispado de Canarias

Según informa la Prensa, la Nunciatura Apostólica de Madrid ha facilitado la siguiente nota:

"A medianoche la Secretaría de Estado de Su Santidad ha informado a la Nunciatura Apostólica de España que el estado de salud del Santo Padre, considerado de cuidado en estos últimos días, en la tarde de hoy se ha agravado bastante. Por lo tanto, el Excmo. Nuncio

(Pasa a séptima página)

Mañana, Día del Seminario.

Poco se te pide, católico: una ORACION, un SACRIFICIO, una LIMOSNA

LA VIDA EN EL PUERTO



Llegaron seiscientas toneladas de maíz

El muelle se ha visto estos días muy concurrido de barcos

Un crecido movimiento de buques de pesca y cabotaje se ha producido en Arrecife durante la última semana. Hasta diecisiete barcos hemos podido observar uno de los pasados días, dándose el caso de que el "Amparo Gay", que conduce para esta plaza un cargamento de maíz, ha recibido en Las Palmas orden de suspender su viaje a Lanzarote, pues durante dos días ha resultado absolutamente imposible lograr un hueco en el muelle para atracar.

Entre otros barcos, nos han visitado los siguientes: «Gabarrón», a tomar víveres y combustible; «Carmen Baeza», a reparar averías, «Fantástico», de 293 toneladas, de la pesca para Cádiz, a tomar carbón; «Salmón», de Cádiz, para la pesca, a tomar 40 toneladas de agua; «Niños Pepito y Luisita», a tomar víveres; «Hermanos Juan», a tomar hielo; «Guadarrama», de Las Palmas, con maíz; «Golondrina», a reparar averías; «San Enrique», a tomar víveres y agua; «Madonna de Graze», matrícula de Malta; de arribada forzosamente. Entró en puerto remolcado por el pesquero «Estrella del Mar», «Capitán Pérez», de Las Palmas, con carga general; «León y Castillo», de Tenerife para Las Palmas.

Hoy es esperado el vapor «La Palma» que a las doce seguirá viaje a Fuen-

teventura y otras islas. También se espera el motovelero «Amparo Gay» con un cargamento de maíz, que hará un total de 600 toneladas de este producto descargadas en los últimos días en Arrecife.

SIN PATATAS

Hace ya bastantes días que no se encuentran patatas del cupo oficial en el mercado local. Esto ha dado lugar a que las pocas que se encuentran han de pagarse hasta cuatro veces más que el precio fijado para las de cupo. Ni que decir tiene los trastornos económicos que esta anomalía está produciendo al tenerse que pagar, a esos precios, tan necesario producto alimenticio.

Tenemos entendido que en Las Palmas hay abundancia, vendiéndose al precio de 1'35 pesetas el kilo. Sabemos que las gestiones para su traída a Lanzarote se están realizando, pero nos parece que esas gestiones debieran intensificarse en lo posible, dado lo que ello representa para todos los habitantes de la isla.

Las elecciones municipales del domingo

Fueron elegidos concejales don Benjamín Madero Rodríguez y don Juan Marrero Portugués

Ante la Junta Municipal del Censo se constituyó anteayer la Mesa electoral formada por los concejales designados por la ley para elegir a los correspondientes al tercio representativo de entidades económicas, culturales y profesionales, propuestos por el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia.

Dichos candidatos eran los siguientes:

Don Juan Marrero Portugués, don Benjamín Madero Rodríguez, D. Nariso Fábregas Tejero, D. José Rodríguez Marichal y don José González Corujo.

Efectuadas las votaciones resultaron elegidos

don Benjamín Madero Rodríguez y don Juan Marrero Portugués.

Los nuevos concejales del Ayuntamiento de Arrecife serán, pues, los que a continuación se seleccionan: don Abel Cabrera Díaz, maestro nacional; don José María Barreto Feo, médico; don Ginés de la Hoz Gil, industrial; don Bartolomé Arroyo Arroyo, funcionario del Instituto Social de la Marina; don Benjamín Madero Rodríguez, capitán médico y don Juan Marrero Portugués, director de la sucursal de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria.

Solemne acto religioso en Mancha Blanca

Todos los viernes a las 9 de la mañana se dirá misa en el santuario

Cada vez va extendiéndose más en Lanzarote la devoción y cariño por Nuestra Señora de los Dolores, cuya imagen se venera en la ermita de Mancha Blanca (Tinajo). Durante todo el año acuden allí numerosos devotos para rezar y pagar promesas a la Santísima Virgen. Ahora, con motivo de la próxima clausura del Año Mariano, se ha celebrado, el pasado domingo, una solemne función religiosa en la que hizo el panegírico el párroco de Arrecife y director del Ins-

tituto de Enseñanza Media, venerable don Lorenzo Aguiar Molina.

El párroco, de Tinajo, don Juan Alvarado, que tan buena labor religiosa viene realizando en el pueblo, se propone decir misa en la ermita de Dolores todos los viernes a las nueve de la mañana satisfaciendo así una aspiración de muchos devotos lanzaroteños de la Virgen.

BOLETO FEDERACION

Número premiado

168

Sorteo 5-12-54.

Premios cupón «GUANCHE»

SORTEO 30 DE NOVIEMBRE (CUPON PRO-CIEGOS DE LAS PALMAS)
PRIMER PREMIO: 638 — SEGUNDOS PREMIOS: 38-138-238-338-438-538-738-838 y 938.

¡Atención al próximo sorteo de una magnífica cesta de Navidad!
Todos piden ya cupón Guanche porque a todos beneficia

Optica
«MONCAR»

COLABORACIONES

A Puerto de Naos

Por GUILLERMO TOPHAM

*Trozos de mar, en ecos de silencio,
llenan de paz la luz de tu ribera,
besándose los dos, en la quimera,
de un puro y dulce amor que yo presencio.*

*En ese lecho azul de agua de cielos,
que acarician las sales y las brumas,
duermen su noche blanca las espumas
entre foqués y jarcias de veleros.*

*Rompe la luz el sueño de la noche,
naciendo limpia y pura la mañana;
siempre de cara al mar, sin un reproche,
el pailebot despliega su mesana,
para poner así brillante broche
a su aventura heroica y sobrehumana.*

EN BROMA

Por CASIANO

(a Ego Sum, desde «Canaria»)

La linda parodia
que me ha dedicado,
—amigo Ego Sum—
mucho me ha gustado:
Florida, ingeniosa,
cual dicen que era
la gentil Vaquera
de la Finojosa.

—r—

En justa correspondencia,
dedicarle también quiero,
estos chabacanos rípidos
de chabacano coplero.
Desde aquí, desde «Canaria»
donde ahora me hallo ausente,
yo me atrevo a interesarle
noticias intrascendentes.
¿Puede decirme el amigo,
si cual hemos deseado,
nuestra playa del Reducto
por fin ya la han aseado?
¿Sabe si en la calle Franco
aquel pretil de su acera,
que ya habían vuelto al derecho
lo han afirmado de veras?
Las carreteras, don Ego,
¿por fin se están arreglando?

del Charco de San Ginés
¿se está alguien ya ocupando?
¿Los cigarrones se han ido?
¿Se acabaron los gamberros?
¿Habrá vuelto hoy el «Gomera»?
¡Mal rayo nos parta el cerrol!
Y aquel hermoso «tenique»
que ambos hemos admirado,
¿aún sigue frente al quiosco
o por fin ya lo han quitado?
¿Sabe usted si estará allí
—para atar a algún jumento—
o es que piensan declararlo
por ventura, monumento?
¿Sigue sin pavimentar
la tajea del paseo?
En sitio tan concurrido
¿no le parece eso feo?
De aquí sólo sé decirle
que me hallo hecho un paleta,
envuelto en este ajetreo,
sin saber dónde me meto.
Otro día ya veremos
si serenarme, consigo,
para contarle otras cosas.
Un abrazo, buen amigo.

Las Palmas, diciembre de 1954

Leandro Perdomo publicará en breve un nuevo libro

«En la vanguardia de las letras canarias, Ventura Doreste, Perdomo Acedo y Carmen Laforet»

LASPALMAS, (Crónica de nuestro corresponsal, MANUEL LÓPEZ BENÍTEZ)

Leandro Perdomo no precisa apologías ni prolegómenos. Innecesario y prolijo resultaría bosquejar su personalidad literaria, porque para el lector lanzaroteño Leandro es algo familiar, íntimo; máxime ahora que para satisfacción de todos, después de una intermitencia de inactividad, ha retornado a la palestra, más observador, más agudo, con más bríos y con manifiesto afán de pujante superación, como si en su vena literaria le hubiesen insuflado nueva savia; y siempre, con ese desaliño en la expresión, tan suyo, que le hace original, y en el archipiélago, único.

Sin embargo, en torno a la bohemia de Leandro se ha forjado una leyenda pintoresca.

Hay quien piense que le perjudica, que hace bajar enteros a su cotización personal, pero la realidad

es que si Leandro se despojara de esa bohemia característica y esencialmente suya, dejaría de ser Leandro Perdomo; porque la bohemia es innata en él; forma parte de su pecunio anímico.

Además, que no es el bohemio temulento de tasca porteña. Su bohemia es ciudadana y limpia, y a diario acude indefectiblemente al «Polo» a la tertulia literaria a la que concurren Ventura, don Pedro Perdomo, Sarmiento, Juan Sosa y otros, y en la que a Leandro y a mí se nos distingue haciéndonos un hueco.

Hoy, Leandro y yo, damos por abierta la sesión antes de la hora acostumbrada. Habíamos convenido de antemano una charla dualista, íntima.

—¿Cerveza? (Leandro conoce mi predilección por el líquido espumoso y rubio).

—Sí.

—¡Camarerol, dos cer-

(Pasa a séptima página)

CHARADA

Por ANGELUS

En primera con la cuarta
buscarás la solución,
fuera de una gran metrópoli
que no está en nuestra nación.
Para segunda será

muy difícil el total
no conociendo de Europa
dónde está esa capital.
La tercera es consonante
y también interjección;
si no tienes dos con cuatro
no hallarás la solución.
Creo que en fotografía
o en el cine tu habrás visto
el total, que es poderoso,
en el Imperio de Cristo.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Transmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

TUBOS FLUORESCENTES - ANUNCIOS LUMINOSOS

“ ANGO ”

Canalejas, 35

1-0, Brillante triunfo del Tegui-se sobre el Torrelavega

Otra victoria del Juventud, que le coloca en cabeza de la clasificación

Interesante encuentro mañanero entre el Juventud y el Lanzarote lleno de emoción en las gradas, dado el coraje de los contendientes, que se disputaban el primer puesto en el transcurso de la Liga.

Desde los primeros momentos estuvo de manifiesto la potencialidad de ambos conjuntos y aunque el Lanzarote tuvo momentos de dominio no pudo con la constante moral del Juventud que logró su primer tanto de un penalty ejecutado por Ramón.

Pero más tarde en una potente y perfecta media vuelta, Boro consigue introducir el esférico en la red, logrando así el empate para su equipo. La réplica a este fué dada por de la Cruz, de un fuerte chupinazo, con efecto, que hace llegar el balón a las mallas de la portería defendida por Farray. Momentos después el Lanzarote consigue el empate por medio de Hernández,

Pero como siempre la

potente moral de los encarnados hace que marquen el gol de la victoria obra de Cayetano, terminando el encuentro con el resultado de 3-2.

Dió comienzo el primer tiempo con dominio de los blancos sobre los verdes, a pesar de que al final de la primera parte el Tegui-se superó con su juego al Torrelavega consiguiendo así el único tanto de la tarde a favor de los verdes por medio de Manolín al tirar una falta fuera del área. Así fué cómo terminó esta primera parte del encuentro.

El aliciente del juego realizado en la segunda parte fué muy flojo, pues no hubo jugadas de clase ni moral por parte de los blancos cosa que aventajó el Tegui-se para su clara y merecida victoria que le coloca en un buen puesto de la clasificación.

S. B. J.

Festividad de la Inmaculada Concepción

Mañana celebrará la Iglesia una de sus fiestas más señaladas y solemnes: La Inmaculada Concepción, patrona de España y de la Infantería española.

En ese día se celebrarán en la parroquia de S. Ginés las siguientes misas: a las 5 y media (mañanera), a las 7'15 y 11 y media. En esta última habrá función solemne cantada por un grupo coral femenino.

También el Batallón Infantería de Lanzarote n.º XIV prepara diversos actos religiosos y cívicos para homenajear a su patrona, a cuyo efecto ha sido confeccionado un completo programa.

Agradecemos la invitación recibida para asistir a dichos actos.

Aclaración sobre el robo de Mácher

Respecto a la información publicada en nuestra pasada edición, y recogida del rumor público, hemos de manifestar que, mejor informado, no se trata de un atraco a mano armada sino, simplemente, de un robo, ya que no ha podido comprobarse que las cosas hayan ocurrido, tal y como nosotros manifestamos en nuestra información, recogida, repetimos, del rumor público.

Carnet Social



VIAJEROS.— Acompañado de su señora esposa llegó de la Península el notario don Marcelino Miguel de la Muzla.

— En unión de su familia llegó de Santiago de Compostela el doctor don Manuel Seijas Valenciano.

— Regresaron de Las Palmas doña Ana Suárez de Paiz y la señorita Ana María de Paiz Suárez

— También regresó de Las Palmas, nuestro colaborador don Nicolás Martín Cabrera.

— Asimismo regresó de Las Palmas, el interventor del Cabildo Insular de Lanzarote don Miguel Cabrera Matallana.

— Regresaron de Cádiz, el doctor don Pedro Cerdeña Bethencourt y don Agustín Miranda García.

BODAS.— En la iglesia parroquial de San Ginés ha contraído matrimonio con la señorita María Dolores Placeres Díaz, don Rafael Cabrera Cabrera.

PROXIMAS BODAS.— En Santa Cruz de Tenerife contraerá en breve matrimonio con la señorita María de los Angeles Hernández Reyes, don Francisco Pérez Sabina.

— También, en Arrecife, contraerá matrimonio en fecha próxima, con la señorita Lita Emma Garrido Toledo, don Jesús Soto Morales.

NATALICIOS.— Ha dado a luz una niña la señora esposa de don Fermín Borges Díaz.

— También dió a luz una niña la señora esposa de don Mateo Eugenio Quintero.

ESTUDIANTES.— En la escuela del Cerro de Telégrafos de Madrid ha aprobado el cursillo de vuelos sin motor, el joven don Domingo López Hernández. Ha marchado a Alicante a continuar estudios de aviación.

Liga Nacional

Resultados del domingo
Primera División
Celta, 8 A. Madrid, 1
Español, 1 Valencia, 1
Alavés, 4 LAS PALMAS, 1
Sevilla, 6 Málaga, 1
Hércules, 2 Santander, 0
Sociedad, 3 Bilbao, 3
Valladolid, 1 Barcelona, 2
Madrid, 5 Coruña, 1

Segunda División
Primer grupo
Juvenil, 3 Zaragoza, 2
Sestao, 0- Eibar, 3
Baracaldo, 4- Caudal, 1
Avilés, 3- Gijón, 0
Oviedo, 4- Felguera, 1
Lérida, 0- Leonesa, 0
Osasuna, 1- Industrial, 0
Logroñés, 6- Ferrol, 1

Segundo grupo
Tarrasa, 2- H. Tángier, 0
Jerez, 9- Jaén, 1
Castellón, 2- Murcia, 0
Granada, 1- Badajoz, 0
Extremadura, 0- Betis, 0
Linense, 1- TENERIFE, 5
Levante, 3- S. Fernando, 4
Tetuán, 2- Sabadell, 1

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

«Chamartin» presenta la estupenda película llena de humor y simpatía

«Papá necesita esposa» por el gran actor alemán Ditter Borsche, Bruni Lobel y Ruth Leuwerik

Deliciosa comedia en la que un viudo con cuatros hijos sufre tribulaciones caseras sin cuento (Tolerada menores)

MIERDOLES (Festivo)
A las 4'30 y 7'15 Proyectándose por esta sola vez, la producción nacional

«Tres ladrones en la casa» por Enrique Guitart, Mary Delgado, Eduardo Fajardo y Alicia Romay (Tolerada menores)

Jueves 7'15 y 10'15

La producción mejicana «Canta y no lloras»

La única película filmada por Irma Vila con sus más destacadas canciones que la hicieron popular, en unión de Carlos López Moctezuma y Rodolfo Landá (Autorizada mayores)

Sábado 10'15

Grandioso estreno de la suntuosa película «Metro Goldwyn» en Technicolor

«Un americano en París» por Gene Kelly, Leslie Caron y Georges Guetary

Un espectáculo gigante y maravilloso — La película musical ganadora de 8 «Oscar» — Toda la alegre atmósfera y el encanto de París impregnada de risas, amor y belleza femenina (Autorizada mayores)

EL ARCHIPIELAGO HERIDO

(Viene de primera página)

rece el valle ante el peregrino apasionado con el esmalte de las casas blancas, de rojo techo; los verdes tiernos, cambiantes; las huertas frescas y ricas; el valle se hace cada jornada, cada minuto, con la constante vigilancia de los que viven esas casitas, que otorgan calor de hogar al campo de Canarias.

Hoy, en muchos lugares, del archipiélago, la miseria ronda. Cuando el campesino ha de poner todo su esfuerzo en la labor, poco resta para el ahorro. La misma pasión empuja los dineros a la tierra. Y cuando la tierra herida no puede responder a los esfuerzos, es necesario acudir en ayuda del hombre para que el hombre ayude a la tierra.

Los canarios, en su actual tragedia, no piden al Estado, ni suplican a los connacionales, dineros a título gratuito, ni en olor a caridad. Acostumbrados a su noble y austera administración, quizá desearan sólo el préstamo necesario para continuar y sin el que posiblemente algunos tendrían que abandonar el suelo, tantas veces levantado con su esfuerzo. Cosa nuestra es, cosa de todos los españoles, darles lo que precisen a nulo interés. Un adelanto con la generosidad del hermano y sin la cicatería del negociante, aunque fuese hecho el negocio.

Canarias, como tantos pueblos de España, no imploran, pero sí esperan comprensión, amor en el resto de sus hermanos de raza y país. Consideramos que no será muy difícil acudir a ellos. Recordemos — y podíamos recordar muchas cosas— que año tras año, en los buenos y en los malos, las islas conducen a las arcas españolas millones de pesetas en divisas aportadas al Tesoro con el fruto que penosamente arrancan a la tierra. Así fué y será siempre; es debido, lo sabemos. Pero debido es también que ahora acudamos a suavizar el estrago que en la porción de la española más canaria ha causado un ciego impulso de la Naturaleza.

(de A B C, de Madrid)

Pormenores del naufragio del pesquero «Tarteso», de Huelva

En la mañana del pasado jueves y encontrándose a 28'45 de latitud norte pidió auxilio por tener una importante vía de agua, el pesquero «Tarteso», de 100 toneladas, propiedad del armador don Jesús Casas, de Cerqueiras (Huelva). La llamada de socorro fué captada por el pesquero «Pedro Pelayo» que se encontraba a doce horas de navegación del «Tarteso». Tanto las costeras de Tenerife, Las Palmas y Arrecife, como numerosos barcos, hasta el número de veinticuatro, estuvieron pendientes durante todo el día de la suerte del «Tarteso», quien daba su situación y estado cada determinado número de minutos por su aparato de Radiotelefonía. El vapor «Río Saleda», antiguo «Con suelo Huidobro», llegó al lugar del suceso a la caída de la tarde. Sobre las 12'20 de la noche llegó también el «Almirante Moreu». Ambos permanecieron al costado del «Tarteso» que aún navegaba. A las 7'30 de la mañana del viernes y en vista de que el agua continuaba entrando en la embarcación, se procedió a rescatar a sus 15 tripulantes por medio de una lancha y personal del «Saleda», a petición del patrón del «Tarteso». Los 15 hombres, ilesos, pasaron a bordo del «Almirante Moreu» que los condujo a Huelva. El «Tarteso» fué abandonado encontrándose hasta el momento de ofrecer esta información navegando a la deriva a 10 millas de la costa en el paralelo de Sidi-Ifni.

Un avión de la base de Cabo Juby y dos helicópteros de la base francesa de Agadir salieron también de sus bases para intentar auxiliar a la embarcación siniestrada.

Delegación Sindical Insular DE ARRECIFE DE LANZAROTE

Servicio de encuadramiento y colocación

En virtud de disposiciones emanadas de la Superioridad y coincidiendo con la actual campaña contra el analfabetismo, se recuerda a las empresas que no se diligenciará ningún contrato de aprendizaje a aquellos aprendices que no posean certificado de instrucción primaria, ni podrán ser admitido por las mismas sin ambos requisitos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Arrecife, 2 de Diciembre de 1954
El Delegado Sindical Insular

Artículos de electricidad, Radio y artículos de regalo

« A N G O »

Canalejas, 35

Optica "Moncar"

¡¡ YA VIENEN LOS REYES !!

¡¡ MILES DE PRECIOSOS JUGUETES !! ¡¡ CENTENARES DE CAMISAS MARAVILLOSAS !! ¡¡ ENORME SURTIDO EN TELAS DE INVIERNO !! ¡¡ GABARDINAS - PULLOVERS - PIJAMAS - CALCETINES - PANTALONES !! ¡¡ LAS MAS BONITAS MANTAS DE LANA !!

Y

Un regalo para nuestros clientes de Ptas. 1.000

Almacenes « EL BARATO »

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO EN LANZAROTE — León y Castillo, 27 — Teléfono, 17

CADA SEMANA UN REPORTAJE

Los correillos interinsulares tienen su historia

Interesantes declaraciones de don Eliseo López en Tenerife

TODA UNA VIDA DEDICADA AL MAR

El capitán — que nos contará la historia de los correillos, además de la suya, íntimamente ligada a aquella—comenzó a navegar en el "Infanta Isabel" — año 1915 — como agregado. Del 1917 al 19, lo hizo en buques de vela, con nuestro paisano don Francisco García-Talavera, excelente marino de la cantera tinerfeña. Don Eliseo nació en La Habana y reside, desde hace muchos años, en su barco y en Las Palmas, donde viven su esposa e hijo. En uno de esos viajes en navíos de vela, le impresionó muchísimo ver el faro del Morro de La Habana y toda la ciudad completamente a oscuras. Corrían los años de la primera Gran Guerra, y los submarinos se aventuraban hasta las aguas cubanas. Después ascendió a segundo oficial y navegó en los antiguos "León y Castillo" y "Viera y Clavijo".

DESDE EL «PAJARO» Y «GASPAR», HASTA «EL LEON Y CASTILLO» Y «VIERA Y CLAVIJO»

Aquí comienza don Eliseo a tirar de la punta del

hilo que cité al principio del reportaje.

El primer correo fué el "Pérez Galdós", vaporcito de cuatrocientas toneladas, que hacia el servicio entre Tenerife, Las Palmas y Río de Oro. Antes del "Pérez Galdós" e incluso con él, los bravos veleros de antaño: "Pájaro", "Gaspar", "Estrella" y muchos otros, llevaban el pasaje, poca carga y media saca de correspondencia, poco menos, a todos los puertos canarios. Por los alrededores del año 1912, jubilado el batallador "Pérez Galdós", dos nuevos correillos marinos: "León y Castillo" y "Viera y Clavijo", el primero homónimo de éste, que acaba de poner en la camioneta y un buen cargamento de vacas sobre el muelle. El "León" terminó su vida hundiéndose cerca de las costas de Africa y el segundo fué comprado por unos armadores griegos. Tenían dos auxiliares, "Rabat" y "Piélagos", arrendados a la Trasatlántica. En esa época el servicio estaba a cargo de la Compañía de Vapores Correos Interinsulares Canarios, propietaria de los antiguos "León" y "Viera".

(Pasa a última página)

SELECCION DE ARTICULOS

EL OFICIO DE HOMBRE

Por JOSE MONTOTO

(de «Ya», de Madrid)

No sé si alguna vez fué enseñado este oficio. Me figuro que sí. Me figuro que hubo un tiempo en el que al hombre se le decía lo que era, para lo que había sido creado, y se le adoctrinaba, en consecuencia, con esa condición de hombre con la que Dios le había regalado.

Ocurría esto en los tiempos en los que había unos hombres sedientos de verdad, que, buscándola, buscándola, venía a dar en el quid de muchos problemas y a saciar mucha hambre de luz que había en las almas. Hubo, sin duda, un tiempo en el que brillaron filósofos que no se entretenían en esos juegos de pirotecnia a los que llaman "ensayos", sino que iban al fondo, a la totalidad del problema, de ese eterno e inquietante problema del origen del hombre, de su fin y de los medios para llegar al fin para el que fueron hechos.

De qué es la vida, de para qué es la vida, de cómo hemos de hacer uso de la vida, el hombre, empujándose estas cuestiones, vino a plantear un problema egoísta y secundario: el de cómo lo pasaremos mejor en esta vida. De lo que debiera ser un medio se hizo un fin. Y entonces surgió ese acuciante problema al que to-

dos se esfuerzan en resolver: el de prepararnos a gozar de la vida como si ésta, en lugar de tránsito y camino, fuera final y meta.

Por ello hoy se enseña al hombre, como si fuera cosa principal, lo que es sólo episodio. Y padres y maestros preparan a los jóvenes y los encamina a tal o cual oficio más descansado o más remunerador; a tal o cual carrera o profesión más brillante y lucida. Y por ello hay cada día más sabios, más especializados, más técnicos: mecánicos, químicos, ingenieros, biólogos... Pero por ello mismo, porque toda la atención y el esfuerzo se emplean en este menester, hay cada día una humanidad más deshumanizada, diríamos mejor, más inhumana.

Y es que a los hombres se ha olvidado enseñarles el principal oficio: el oficio de hombres. De hombres que sepan de dónde vienen, adónde van y cómo deben ir para llegar al fin. Hoy se gastan veinticinco o treinta años de la vida en prepararse para ser determinada cosa. Y luego se emplean diez, quince, veinte, treinta, en ser la cosa aquella: en practicar aquello que aprendieron como fin y que sólo debió servirles

(Pasa a última página)

" I B E R I A "

Líneas Aéreas Españolas

Desde el primero de Noviembre ha comenzado un servicio diario, excepto los domingos, entre las islas de Tenerife, Gran Canaria, Fuerteventura y Lanzarote, y viceversa, con enlaces para la Península en el mismo día.

Existe disponibilidad de plazas en todos los servicios, con descuento del 10 por 100 en los billetes de ida y vuelta cuya VALIDEZ ES POR UN AÑO.

Para más informes, visítenos en las nuevas oficinas

AVENIDA DEL GENERAL FRANCO, 10 — ARRECIFE

BAZAR «BLANCAS»

EL COMERCIO PARA TODOS.—RECIENTEMENTE INAUGURADO

LEANDRO PERDOMO...

(Viene de tercera página)

vezas.
—¿Pregunto?
—Empieza, pero sé discreto.

—Prometido, y en primer lugar, Leandro, expónme tus puntos de vista sobre el movimiento literario actual, construyéndote al ámbito canario.

—Debería inhibirme de contestar a este premioso interrogante tuyo, porque aunque parezca incongruente en quien escribe, hace muchos años que no leo. Sin embargo, superficialmente he podido comprobar que no hay tal movimiento. Es un mito.

—¿Figuras preeminentes del mundillo literario local?

—El triunvirato de vanguardia lo integran: Ventura Doreste, (ensayo y crítica), Perdomo Aczo, (poesía), y Carmen Laforet, canaria de adopción, (novela).

También Fidel Roca merece especial mención. Para "Pronósticos" escribió ensayos bellísimos.

—¿Cuál es tu opinión respecto a la mujer, orientada al terreno de la literatura?

—La mujer, en las letras no existe. Está en desdoronante desproporción con respecto al hombre. La Pardo Bazán, George Sand, Carmen Laforet..., constituyen hechos aislados y forman un grupo muy exiguo.

Yo, en las mujeres, veo simplemente esposas y madres, y sus actividades no debieran ser otras que las domésticas derivadas del hogar. Fernández Flores, en su artículo "Pelos en la cara" que precisamente me mostraste tú, delimitó magistralmente los terrenos que deben acotar para sí, uno y otro sexo.

—Desbordando los linderos del reducido contorno archipiélico, ¿a qué

escritor ceñirías la corona del laurel de tus preferencias?

—A Pío Baroja.

—¿Razones?

—Porque el arte de novelar es superior al de componer versos. La novela se impone, y Pío Baroja ha sido el mejor novelista de su época. Estimo que se ha debido distinguirse con la concesión de un premio Nóbel.

—¿Qué concepto te merece la poesía moderna?

—Exceptuando a Gabriel Celaya y Vicente Aleixandre, auténticos cultivadores de este género, considero a la poesía moderna un resquicio viable para que disimulen su ineptitud, aquéllos que no son capaces de ajustarse a las normas de versificación que dicta la preceptiva literaria. Hay quienes tergiversan la originalidad y la chabacanería.

—En diversas ocasiones me has recordado a Larra, con tus artículos de crítica aguda, mordaz y certera...

—Apreciaciones tuyas. Larra es extraordinario. También en el terreno personal has visto en mi un Quijote canario.

—En tu lectura eminentemente costumbrista, es ya dilatada la producción de tipos y caracteres. Ejerce autocrítica, y dime: ¿Cuáles son a tu juicio los más logrados?

—"La Puntilla", de ambiente anecdótico. De tipos, "Mandarria", por ser el más verídico y con el que logré mayor penetración.

—Me consta que produce extrañeza el que siendo de Lanzarote no abordes temas de tu isla nativa. ¿A qué se debe esa eliminación de todo lo lanzaroteño en tus escritos?

—Mis menciones a Lanzarote son como evocación o anécdota, pues pa-

ra mí carece del acervo vital suficiente para tratarla íntegramente. Dicen que llevo el alma de Lanzarote a cuestas. Es posible Soy lanzaroteño. Nací y me crié en aquella tierra agreste y volcánica, y aunque le profeso acendrado cariño nunca me resultó poética.

—Tus "Diez cuentos" integran con "Espontáneas" y "El alba detenida" la trilogía de publicaciones lanzaroteñas. ¿Proyectas dar a la estampa algún nuevo libro?

—En breve verá la luz pública un volumen en el que compendia una selección de artículos sobre motivos y tipos porteños. También acaricio el proyecto de escribir la novela del Puerto de la Luz, este puerto cosmopolita y babélico, inédito hasta la hora presente.

—oo—

En nuestro diálogo intenté recordar a "Pronósticos", aquel semanario raquítico y pobre, que a pesar de su lucha tenaz por subsistir claudicó carente de recursos económicos, y porque Leandro no quiso saber nunca de abolengos ni prebendas. Murió en la sacrosanta fecha litúrgica de un Viernes Santo, pero convertido ya, en atalaya, antorcha y estrella rutilante de las letras canarias. Los Ventura, Agustín Millares, Isidro Miranda, José María Millares, Jordé, Fidel Roca, Marcial Bethencourt, Sebastián de la Nuez, Martín Álvarez, Abel Cabrera...

Leandro, ante mi alusión a un tema que le traía nostálgicas memorias, me ruega que le hable de otras cosas. Y hablamos de otras cosas.

Beba DROPER

Oraciones por...

(Viene de primera página)

de Su Santidad dirige un apremiante llamamiento al Episcopado, al Clero y a todos los católicos de España para que eleven al cielo sus fervorosas plegarias por la salud preciosa del Sumo Pontífice".

Recogiendo conmovidos, a nuestra vez, el doloroso y apremiante llamamiento de la Nunciatura Apostólica, ordenamos:

1) Que en todas las misas que se celebren en nuestra diócesis se diga la oración "pro infirmo tamquam pro re gravi".

2) Que el Santo Rosario diario en las iglesias, se aplique a esta misma intención, añadiendo un Padrenuestro.

Rogamos encarecidamente a todos nuestros diocesanos que dirijan fervientes preces al Cielo para pedir, por intercesión de la Virgen Santísima, la salud del Papa que tanto la ha glorificado.

Las Palmas de Gran Canaria, a cuatro de diciembre del año del Señor de 1954

ANTONIO, Obispo de Canarias.

Coche FIAT

Buen estado de uso. Se vende Muchas piezas repuesto. Facilidades de pago. Informes en esta Redacción.

Vaporcito pesca

nueva construcción, con 10'60 m. eslora; 3'60 manga y 1'45 puntal, se vende, preparado para ponerle motor de 36 a 50 caballos de fuerza, Informes en esta Redacción

VENDO ROLLOS

Maroma esparto de 5 pulgadas y media, sesenta brazos, nuevos y buen precio. Informarán en esta Redacción

Los correillos...

Cuando por reparación, limpieza, recorrido general del buque, los barcos tenían que suspender, transitoriamente, sus viajes habituales entre las islas, eran sustituidos por el paquete "Tenerife", una especie de simpático cacharro, audaz y temerario, que terminó desguazado.

Ya avanzado el año 1912, la Compañía adquirió seis buques, construidos especialmente para ampliar y mejorar el servicio, a un astillero de Londres. Los tres principales "La Palma", "León y Castillo" y "Viera y Clavijo", tienen novecientas toneladas brutas cada uno y los tres restantes, "Gomera", "Lanzarote" y "Fuerteventura", cuatrocientas cuarenta y siete. El "Gomera" fué bautizado con el nombre "Gomera y Hierro", con el fin de que esta última isla estuviera representada. Al cambiar la denominación del barco, los herreños—con indudable derecho y muchísima razón—protestaron violentamente.

Una vez ampliado el "equipo" y ya en condiciones de realizar una tarea más eficaz, los buques correillos hicieron los servicios comerciales y principales. Dos de los grandes recorrían la línea principal y otro quedaba en reserva. En esta línea se repartía el pasaje, correo y carga en los puertos capitales del archipiélago. Dos de la escuadra menor, tenían encomendada la línea comercial. Estos llegaban a los litorales de todas las islas, con el pa-

(Viene de sexta página a) saje, carga y correspondencia. El que no he nombrado de los pequeños hacía el servicio bisemanal a los puertos de la costa del Sáhara. El volumen de correspondencia era muy alto por esa época. Para La Palma, en cada viaje, cada vez que había trasbordo de los correos de la Península, los barcos llevaban de dos a tres mil paquetes postales. Por esta cifra puede hacerse cargo el lector del trabajo encomendado a los correillos. Todavía el "por Avión" no tenía fuerzas para restar trabajo a nuestros valientes barquitos.

(continuará)
(de "El Día", de Tenerife)

El oficio...

(Viene de sexta página)

como medio. Y se van de la vida sin haber sido ni un momento siquiera aquello para lo que nacieron: hombres que supeditan todo lo contingente al fin para que Dios les die-
ra un alma.

Y ésta es la gran tragedia de esta hora del mundo, la de haber cada día hombres más prácticos, más útiles, más aptos para todo lo que es adelanto material, más duchos en todos los oficios. Pero—y esto es lo trágico—más ignorantes, más torpes, menos sabios y menos preparados en el oficio que les es natural por la ley de Dios: en el oficio de hombres, que muchas veces ejerce a perfección un iletrado, mientras que muchos sabios no lo aprenden jamás

COSAS DE LA VJDA

Hace donación de dos millones de pesetas a un Hospital de Bilbao

BILBAO.—Una señora, que se mantiene en el anonimato, va a sufragar la instalación de material de investigación médica para el Hospital Civil del Generalísimo, que dispone actualmente de 40 médicos, 3 capellanes, 74 Hermanas de la Caridad, 70 facultativos internos, 35 practicantes y enfermeras y tiene capacidad para 800 enfermos.

El generoso donativo de la mencionada señora asciende a dos millones de pesetas.

También la Caja de Ahorros Municipal sufragará la instalación de isótopos para utilizar la energía atómica con fines médicos. Y en la tómbola que el hospital organiza anualmente se ha obtenido este año un beneficio de un millón de pesetas.

En las cafeterías se afeita y en las barberías se da café

LONDRES.—Una guerra fría se ha desencadenado en el Soho londinense entre barberos y cafeteros. La acción comenzó al observar el dueño de una cafetería que uno de sus clientes llegó una mañana sin afeitado. Para ganar clientela el propietario del establecimiento compró una maquinilla eléctrica de afeitado y la puso a disposición de todos los que se desayunaban en su local. Los barberos lanzaron una contraofensiva inmediata: todo el que vaya a la peluquería por la mañana es obsequiado con una taza de café gratuitamente y sólo tendrá que pagar el importe del afeitado.

Ciento cincuenta y cuatro años repartidos entre el novio y la novia

BAD BANDERSHEEM (Alemania).—La señorita Marie Semmelroth, de 83 años de edad, ha invitado a los 36 asilados de un establecimiento de ancianos a su boda con el jardinero Ernst Sommer, de 71 años. La más vieja novia de Alemania es una refugiada en la parte de Alemania oriental que está gobernada por los polacos.

Una equivocación con consecuencias

LONDRES.—En el hospital Forest Gate, en Westham, se produjo recientemente un cambio de recién nacidos al trocarse los tarjetones que se ponen en las cunas. El hijo de la señora Vera Bowers, de 22 años, fué entregado a la señora Sheila Read, de 24, y el de ésta, a la señora Bowers. Ambos niños son morenos y tienen los ojos azules.

A pesar de que la dirección del hospital dice que no hay la menor duda de que se produjo tal equivocación y de que los maridos desean recuperar sus hijos auténticos, las madres se niegan a devolverse mutuamente los niños, a los que han cobrado cariño en estas semanas de crianza.

OCASION

Con llave en mano y en sitio céntrico se venden casas y almacenes desde

CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS

Informes: «ESTANCO SUAREZ»

ENRIQUE DIAZ BETHENCOURT

AGENTE DE PRESTAMOS del

Banco Hipotecario de España

Se tramitan rápidamente expedientes de préstamos a largo plazo, con hipotecas de fincas rústicas, urbanas, y casas en construcción.

León y Castillo, 1 Teféfonos, 67 y 109 ARRECIFE

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Se necesita

mujer de servicio en bar-restaurante

«El Refugio»